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  КСТАТИ

В дополнение к 136-му закону вышел федеральный закон № 165 
«О внесении изменений в федеральный закон «Об общих принци-
пах организации местного самоуправления в РФ» и отдельные за-
конодательные акты РФ». Он подписан Президентом России Вла-
димиром Путиным 23 июня 2014 года. Этим документом скоррек-
тирован порядок формирования местных бюджетов, в частности, 
стал более конкретным механизм оказания финансовой помощи 
муниципалитетам за счёт региональной казны.
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Служебное удостоверение №804 на имя Курносова Михаила Ва-
сильевича, со сроком действия 2012–2016 гг., помощника депутата 
Законодательного Собрания Свердловской области, считать недей-
ствительным.

Служебное удостоверение №836 на имя Зонова Алексея Лео-
нидовича, со сроком действия 2012–2016 гг., помощника депутата 
Законодательного Собрания Свердловской области, считать не-
действительным.

Служебное удостоверение №781 на имя Борзиленко Константина 
Владимировича, со сроком действия 2012–2016 гг., помощника де-
путата Законодательного Собрания Свердловской области, считать 
недействительным.

Сегодня в полной версии «Областной газеты» 
и на сайте www.pravo.gov66.ru опубликованы

Постановления Правительства 
Свердловской области
 от 18.06.2014 № 515-ПП «О проведении конкурсов по реализации меропри-
ятий по использованию, охране и обустройству источников нецентрализован-
ного водоснабжения на территории Свердловской области («Родники»)»; от 18.06.2014 № 517-ПП «О внесении изменений в постановление Прави-
тельства Свердловской области от 16.01.2014 № 19-ПП «О распределении 
субсидий из областного бюджета местным бюджетам, предоставление ко-
торых предусмотрено государственной программой Свердловской области 
«Развитие транспорта, дорожного хозяйства, связи и информационных тех-
нологий Свердловской области до 2020 года», в 2014 году»; от 18.06.2014 № 520-ПП «О признании утратившим силу постановления 
Правительства Свердловской области от 25.08.2004 
№ 793-ПП «О привлечении частных охранных предприятий для обеспечения 
порядка в местах проведения массовых мероприятий и оказания содействия 
правоохранительным органам в обеспечении правопорядка на территории 
Свердловской области».

Андрей НИКИТИН, гендиректор Агентства стратегических инициатив по продвижению новых проектов (АСИ)
– специльно для «ОГ»Инвестклимат  – вопрос доверия бизнеса к властиНа мой взгляд, понятие «ин-вестиционный климат в ре-гионе» тождественно слово-сочетанию «доверие пред-принимательского сообще-ства к местному руковод-ству». Никакого инвесткли-мата без такого доверия не бывает.Ещё несколько лет на-зад Владимир Путин выска-зал очень верную идею о том, что при оценке качества работы властей в том или ином субъекте РФ нужно уходить от чисто статисти-ческих показателей, необхо-димо прежде всего смотреть на то, как местный бизнес субъективно оценивает си-туацию с инвестклиматом: «Нравится — не нравится», «Доверяет — не доверяет», «Комфортно работать — не-комфортно».Эта идея уже реализова-на в региональном инвести-ционном стандарте — клю-чевом проекте АСИ по созда-нию благоприятных условий для ведения бизнеса в субъ-ектах РФ. Напомню, Сверд-ловская область вошла в чис-ло пилотных регионов, на-чавших работать по этому стандарту.Кроме того, та же самая идея легла в основу состав-ленного нами недавно на-ционального рейтинга инве-стиционной привлекатель-ности регионов. В 2014 году этот проект реализовывал-ся как эксперимент. Участие в нём принял только 21 субъ-ект РФ. Но два серьёзных вы-вода из работы над ним мы сделали. Во-первых, выясни-лось, что политика государ-ства в сфере поддержки ма-лого и среднего бизнеса на сегодняшний день не соот-ветствует ожиданиям пред-принимательского сообще-ства. Мы уже сообщили об этой проблеме в правитель-ство России. Во-вторых, мы увидели огромный разрыв между регионами по скоро-сти оформления разреши-тельных документов для ве-дения бизнеса. В одном субъ-екте РФ для получения раз-решения на возведение како-го-либо объекта требуется 41 день, а в другом — 541.Составляя свой рейтинг, мы совершенно не ожидали того, что предприниматели очень не-гативно оценят роль муници-палитетов. Практически во всех регионах бизнесмены говори-ли: «У нас нет вопросов к губер-натору, нет к АСИ, но очень мно-го проблем возникает на уров-не муниципалитетов».Между прочим, я вырос на Урале, поэтому всё, что касает-ся Свердловской области, вос-принимаю как личную исто-рию. Мне искренне хочется, что-бы здесь были самые лучшие условия для ведения бизнеса. Я понимаю, что свердловчанам по этому направлению двигаться сложнее, чем, например, жите-лям Калужской области, где за-воды строят «в чистом поле» и нет моногородов, как на Урале. Но с другой стороны — у сверд-ловчан есть огромный кадро-вый ресурс из высококвалифи-цированных профессионалов. Калужская область этим похва-статься не может. Работников туда автобусами привозят из Московской и других соседних областей. Свердловской обла-сти для улучшения качества ин-вестклимата нужно решать бо-лее сложные задачи, чем, допу-стим, Калужской области. Необ-ходимо обратить особое внима-ние на муниципалитеты. Но зато, я думаю, и экономи-ческий эффект со временем будет получен куда более внушительный.
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Татьяна БУРДАКОВА
«Главная цель 136-го феде-
рального закона — чтобы 
людям было комфортнее и 
удобнее жить», — сказал се-
кретарь Свердловского реги-
онального отделения «Еди-
ной России», заместитель 
председателя регионального 
парламента Виктор Шептий 
на встрече с депутатами-еди-
нороссами из муниципаль-
ных Дум и секретарями мест-
ных отделений «ЕР».Как известно, у российских регионов осталось всего пять месяцев (до 27 ноября 2014 го-да) для того, чтобы исполнить 136-й закон, который значи-тельно изменил текст феде-рального закона № 131 «Об об-щих принципах организации местного самоуправления в РФ».

Реформа коснётся всех муниципалитетов

Леонид ПОЗДЕЕВ
За управляемым полётом 
экспериментальной модели 
квадрокоптера, запущенно-
го вчера в центре уральской 
столицы, с интересом наблю-
дали многие екатеринбурж-
цы, оказавшиеся в это время 
в районе площади перед зда-
нием Окружного дома офи-
церов.Управляли полётом сверх-лёгкого беспилотного летатель-ного аппарата молодые препо-даватели Института функцио-нального образования УрФУ Та-рас Шевченко и Роман Климов, организаторы «Мастерской ро-бототехники». Они были явно польщены вниманием, прояв-ленным к их детищу начальни-ком штаба — первым замести-телем командующего войсками Центрального военного округа  генерал-лейтенантом Алексан-дром Дворниковым, заместите-лем начальника Главного управ-ления научно-исследователь-ской деятельности Министер-ства обороны России полковни-ком Эдуардом Коваленко и дру-гими офицерами — участника-ми торжественной церемонии открытия Дня инноваций ЦВО.— Своё малое предприятие мы создали совсем недавно, в начале этого года, — расска-зал «Областной газете» дирек-тор «Мастерской робототехни-ки» Роман Климов. — Надеем-ся, что нашими разработками заинтересуются и военные, и те гражданские службы, кото-рым по роду деятельности не-обходимо осуществлять мони-торинг с воздуха участков тер-ритории или каких-то конкрет-ных объектов. Полиция, пожар-ные, лесоохрана. Хотелось бы представить свои наработки и на Иннопроме, но это нам пока 

не по силам. Экспозиционные площади в ЭКСПО-центре недё-шевы, а наши финансовые воз-можности ограничены. Так что спасибо Центральному военно-му округу за предоставленную возможность показать себя.Генерал-лейтенант Алек-сандр Дворников отметил, что такое мероприятие неспроста проводится в Екатеринбурге, «в самом центре Центрально-го военного округа, потому что округ и Свердловская область на протяжении уже многих лет идут рука об руку, совершен-ствуя военное и промышлен-ное могущество нашего госу-дарства».А полковник Эдуард Кова-ленко напомнил, что начиная с 2012 года, когда в Москве прошло первое такое меро-приятие, нынешний военный День инноваций — уже тре-тий. Но его особенность в том, что он проводится впервые после того как 12 июня 2014 года Президент России Вла-димир Путин своим Указом наделил военное ведомство полномочиями по проведе-нию выставочной деятельно-сти, а правительство РФ внес-ло Министерство обороны в федеральный список органи-заторов международных вы-ставок. В столице Урала, под-черкнул представитель Мин-обороны, оборонное ведом-ство провело «генеральную репетицию» большой между-народной военной выставки инноваций, которая пройдёт в будущем году в подмосков-ном Алабино.Ну а в Екатеринбурге в Дне инноваций ЦВО приняли уча-стие более 60 предприятий и четыре высших учебных заве-дения Урала, Поволжья и За-падной Сибири. Разработки молодых конструкторов пред-

«В самом центре Центрального округа»В Екатеринбурге прошла военная выставка инноваций

приятий оборонного комплек-са, студентов и курсантов граж-данских и военных вузов не-случайно вызвали особый ин-терес у посетителей. Ведь ко-ренное техническое переосна-щение Российской армии толь-ко началось. Именно молодым предстоит выполнять заказ на принципиально новые эффек-тивные средства вооружённой борьбы, которыми будут осна-

щены наши войска в середи-не XXI века. Уральский феде-ральный университет, как уже отмечалось, отличился на вы-ставке разработками роботи-зированных сверхлёгких БПЛА для разведки и мониторинга объектов с воздуха, а курсанты Уральского юридического ин-ститута МВД, например, пред-ставили оригинальный порта-тивный стрелковый тренажёр.

По словам генерал-лей-тенанта Александра Двор-никова, ему лично более все-го понравились разработ-ки охранных и навигацион-ных систем, представлен-ные НПО «Стрелец». Они, по его словам, «найдут приме-нение в наших Вооружённых силах уже в ближайшее вре-мя».

Мингосимущества 

выявило 

незаконныe 

рекламные щиты
 

Министерством по управлению государ-
ственным имуществом Свердловской об-
ласти проводится масштабная кампания 
по выявлению незаконно установленных 
рекламных конструкций вдоль автодорог  
общего пользования. Такую задачу по уси-
лению мониторинга соблюдения земель-
ного законодательства поставил ранее пе-
ред руководством ведомства губернатор 
Евгений Куйвашев.

Как сообщает департамент информационной 
политики губернатора,  в рамках проверочных ме-
роприятий специалистами ведомства уже осмо-
трено более 130 рекламных щитов вдоль автомо-
бильных трасс, в том числе Кольцовского трак-
та, являющегося гостевым маршрутом. По ито-
гам проверки установлена незаконность исполь-
зования ряда земельных участков под щитами, в 
связи с чем в органы прокуратуры уже направ-
лены соответствующие обращения. 

Отсутствие правоустанавливающих до-
кументов на земельные участки у владель-
цев рекламных конструкций свидетельствует 
о недобросовестности последних, в том чис-
ле и в части осуществления арендных пла-
тежей.

Рудольф ГРАШИН

За год сроки 

техприсоединения 

к сетям 

уменьшили 

на полтора месяца
 

Свердловская область обладает значитель-
ным потенциалом для того, чтобы стать од-
ним из лидеров в вопросах доступности тех-
присоединения к объектам электросетевой 
инфраструктуры.

Как считает заместитель министра энер-
гетики и ЖКХ Игорь Чикризов, это стало 
возможным благодаря работе межведом-
ственной комиссии по снижению админи-
стративных барьеров и улучшению усло-
вий ведения предпринимательской деятель-
ности. Комиссию при правительстве Сверд-
ловской области создали в 2013 году по по-
ручению губернатора Евгения Куйвашева. 
Одним из самых значимых итогов её работы 
стало сокращение продолжительности це-
лого ряда процедур, связанных с техноло-
гическим присоединением застройщиков к 
электрическим сетям, в среднем на полто-
ра месяца.

Инна ЗОТИНА

Ирина ОШУРКОВА
Возможно, те субъекты 
страны, которые не очень 
заботятся о привлечении 
инвесторов на свою терри-
торию, будут лишены госу-
дарственной поддержки по 
отраслевым федеральным 
программам. Такое предло-
жение прозвучало вчера от 
представителей региональ-
ных властей и предприни-
мательского сообщества. 
Сразу можно оговориться, 
что Свердловской области 
это не грозит.Мы уже устали объяснять, почему то или иное знаковое в российском масштабе сове-щание проходит в Екатерин-бурге: да потому что Средний Урал занимает лидирующие позиции по многим показа-телям. Тема инвестиционной привлекательности не стала исключением. Именно поэто-му, как признался помощник президента Игорь Левитин, вчера у нас и прошло заседа-ние рабочей группы по мони-торингу выполнения реше-ний Госсовета РФ и его пре-зидиума об исполнении по-ручений главы государства, касающихся создания благо-

Средний Урал снова попал в отличники
 СПРАВКА «ОГ»

Региональный инвестиционный стандарт включает в себя 15 лучших ин-
вестиционных практик, которые были внедрены и успешно использова-
лись в  наиболее экономически развитых регионах. Что касается Сверд-
ловской области, то на её счету четыре таких практики, в числе которых 
— доступность инфраструктуры, наличие технопарков, бизнес-инкуба-
торов, а также ликвидация избыточных административных барьеров.

приятных условий для биз-неса.— Для того чтобы бизнес поверил власти и мы смог-ли добиться прозрачных кон-курсных процедур доступа к банковским, федеральным, региональным средствам, не-обходимо выработать стан-дарты. На сегодня они есть только в половине субъектов России. А есть такие регионы, которые вообще не приступа-ли к внедрению ни одного ин-вестиционного стандарта — 

это Архангельская область и Чукотский автономный округ, — пояснил Игорь Левитин.Полноценный нацио-нальный рейтинг регионов появится только в следую-щем году. Критериев оценки довольно много — 76. Учи-тывается всё: не только на-логовые послабления для инвесторов, но и, допустим, цена на энергию в том или ином субъекте.Как проходит проверка области на инвестиционную 

— Заметно, что стартующая сейчас реформа МСУ обраста-ет всевозможными мифами, — отметила на этой встрече заме-ститель председателя Законо-дательного Собрания Свердлов-ской области Елена Чечунова.Специально для того, чтобы развенчать эти не соответству-ющие действительности ут-верждения, на встречу пригла-сили директора Уральского ин-ститута регионального законо-дательства Николая Воронина.

— Сегодня много говорят о предстоящих изменениях. При-чём существуют две точки зре-ния. Одна — «Ой-ой, реформа, всех уволят. Надо срочно сопро-тивляться». Вторая — «Нашего муниципалитета это не коснёт-ся», — прокомментировал он. — Хочу подчеркнуть, обе точ-ки зрения абсолютно невер-ны. Положения 136-го и толь-
ко что принятого 165-го фе-
деральных законов коснутся 
абсолютно всех муниципаль-

ных образований Свердлов-
ской области. Однако в разной степени.Дело в том, что, по словам Николая Воронина, предстоит большая работа по перераспре-делению полномочий между разными уровнями власти.— Крупные города сводят всю дискуссию «к себе, люби-мым». Но хочу сказать, что для руководства области важны все муниципалитеты. Для малых муниципальных образований наиболее значимо решение во-просов по перераспределению полномочий, которые нако-пились за последнее время, — подчеркнул заместитель пред-седателя правительства Сверд-ловской области Яков Силин.Примеры проблем, кото-рые надо урегулировать, при-вёл в разговоре с журналиста-ми председатель Думы муни-ципального образования город 

Ирбит Николай Васильев. Это «мелкие», на первый взгляд, во-просы, касающиеся ежеднев-ной жизни людей. В частности, горожане нередко жалуются на опасное увеличение численно-сти бродячих собак, а у муни-ципалитета до сих пор нет пол-номочий по решению этой про-блемы.Комментируя предстоя-щую реформу МСУ, первый за-меститель руководителя адми-нистрации губернатора Сверд-ловской области Вадим Дуби-чев призвал всех представите-лей местного самоуправления избегать попыток манипуля-ции общественным мнением.— Хочу напомнить о том, что необходимость приближать местную власть к народу — это политическая инициатива Пре-зидента РФ Владимира Путина, — сказал Вадим Дубичев.

Компактный 
стрелковый 
тренажёр, 
разработанный 
курсантами 
Уральского 
юридического 
института МВД, 
заинтересовал 
даже имеющих 
боевой опыт 
офицеров

Всего на закрытых и открытых экспозиционных пло-
щадках в екатеринбургском ОДО вчера были выстав-
лены свыше 350 новейших образцов продукции воен-
ного и двойного назначения предприятий отечествен-
ного оборонно-промышленного комплекса. В их числе 
— модельный ряд перспективных беспилотных лета-
тельных аппаратов, а также средства борьбы с ними, 
поисково-спасательные средства, роботы для дистан-
ционного разминирования. Офицерам управления ЦВО 
организаторы выставки продемонстрировали совре-
менные интегрированные ракетные системы, комплек-

сы нелетального оружия, пулезащитные бронежиле-
ты с антишоковыми устройствами, сверхпрочные бро-
невые плиты, пули с подвижными свинцовыми поддо-
нами, воспламеняющими зажигательный состав после 
удара о броню. Особый интерес у военных вызвали но-
винки в сфере автоматизированных систем управле-
ния и программного обеспечения, оптико-электронных 
и лазерно-лучевых систем, средств радиоэлектронной 
борьбы, связи, разведки, информационного обеспече-
ния войск, технических средств обучения военных спе-
циалистов, полигонного оборудования.
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привлекательность? Всё тем же старым, зарекомендо-вавшим себя способом, по-лучившим название «кон-трольная закупка». Якобы случайный финансист обра-щается в регион и, судя по тому, кто и как с ним обща-ется, анализирует ход пере-говоров и предлагаемые ус-ловия. Таким образом, на-пример, выяснилось, что у соседей-тюменцев устарев-ший, непривлекательный интернет-портал. Курганцы сами признались, что Кор-порация развития региона у них работает не очень хо-рошо, поэтому со всеми во-просами лучше сразу идти в правительство. Ханты-Ман-сийск предложил перегово-ры по переписке, что совсем неудобно, а Ямал не имеет общей информационной ба-зы, только отдельно по рай-онам. Свердловская и Челя-

бинская области в этом пла-не отличники, ведь обе они входили в состав 11 пилот-ных площадок, где ещё в 2012 году началось внедре-ние инвестиционных стан-дартов. Тем не менее губер-натор Евгений Куйвашев по-ставил перед Средним Ура-лом целый ряд задач: глубо-кая модернизация промыш-ленной базы региона, упро-чение межрегиональной ко-операции, реализация про-граммы импортозамещения, создание условий для роста предпринимательства.Что касается предло-жения лишать регионы-«двоечники» финансовой поддержки государства, то помощник президента Игорь Левитин уточнил, что это только идея, которая, впро-чем, обязательно будет рас-смотрена на Госсовете.

На заседании рабочей группы усилия областных властей 
по созданию благоприятных условий для бизнеса получили 
высокую оценку: наш опыт по внедрению стандарта 
инвестиционной привлекательности может быть использован 
в других регионах

Сегодня + / - Годовой max Годовой min

Доллар 33.75 -0.15 36.65 (18 марта 2014 г.) 32.65 (1 января 2014 г.)

Евро 46.02 -0.13 50.94 (18 марта 2014 г.) 45.05 (1 января 2014 г.)

+/- – рост / падение по отношению к предыдущему показателю

ВАЛЮТА (по курсу ЦБ России)

Начал работу 

общественный совет 

при министерстве 

экономики
 

На первом заседании общественного совета 
при министерстве экономики Свердловской 
области избран председатель. Им стала ис-
полнительный вице-президент регионального 
объединения работодателей «Свердловский 
областной Союз промышленников и предпри-
нимателей» Марина Вшивцева.

Как отметил министр экономики регио-
на Дмитрий Ноженко, «удалось сформиро-
вать очень уважаемый состав совета, в кото-
рый вошли 12 человек — представители на-
уки, общественных объединений, предприни-
матели, каждый из которых — высокий про-
фессионал и настоящий эксперт в своей от-
расли».

Члены общественного совета при мини-
стерстве экономики уже определили круг во-
просов, которые они хотят обсудить в бли-
жайшее время. Это прогноз социально-эко-
номического развития Свердловской области, 
Стратегия-2030 и многое другое.

Арина БАТУРИНА


